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ATA Nº 001/2019/COPES 
 
 
Ata da I Reunião Ordinária da Comissão de Pesquisa da UFABC (CoPes/UFABC), realizada às dez 1 
horas do dia quatorze de agosto de dois mil e dezenove, no campus de Santo André, Bloco A, 2 
Torre I, 3º andar, sala 312. A reunião foi presidida por Sônia Maria Malmonge e contou com a 3 
presença de Paula Ayako Tiba, Leonardo José Steil, Tatiana Lima Ferreira, Arnaldo Rodrigues 4 
dos Santos Júnior, Roseli Frederegi Benassi, Cyntia Regina Ruy Orsolon, Lucia Helena Gomes 5 
Coelho, André Mascioli Cravo, Helvia Arandas Monteiro Giacon, Cayo Antônio Soares de 6 
Almeida e Rodrigo Vidal Cabral. Dando início à reunião, Sônia retomou o contexto da criação da 7 
Comissão, informando ter-se tratado de uma solicitação que foi amplamente discutida com a 8 
equipe que compõe o quadro da Pró-Reitoria de Pesquisa (ProPes), bem como com a Reitoria. 9 
No âmbito dessa contextualização, Sônia expôs as seguintes informações: a ProPes era a única 10 
Pró-Reitoria acadêmica que não dispunha ainda do auxílio de uma comissão colegiada; houve 11 
ampla discussão em torno da composição adequada, com prevalência da proposta de que a 12 
inclusão não só das pró-reitorias acadêmicas, mas também da Pró-Reitoria de Assuntos 13 
Comunitários e Políticas Afirmativas (ProAP) e da Pró-Reitoria de Extensão e Cultura (ProEC), 14 
seria uma boa estratégia para dotar a Comissão de perspectivas orientadas ao fortalecimento 15 
do tripé ensino-pesquisa-extensão. Sônia reforçou a importância da Comissão para que as 16 
tomadas de decisão emanadas da ProPes possam ser feitas de modo mais participativo e 17 
transparente, bem como para que possam ser tecidas propostas bem fundamentadas em caso 18 
de submissão a outras instâncias. Ela enfatizou também a relevância da representação das 19 
Comissões de Pesquisa dos Centros como canal ou interface para recebimento de demandas e 20 
discussão de problemas. Sônia agradeceu a disponibilidade de cada um para compor o grupo, e, 21 
à medida que leu a Portaria de nomeação dos membros (Portaria da ProPes nº 08, de 22 
11/07/2019), aproveitou o ensejo para fazer uma breve apresentação dos membros. Durante a 23 
apresentação, Sônia registrou que o suplente da representação do CECS precisará ser 24 
novamente indicado, uma vez que o docente inicialmente não faz mais parte da CPPCECS. 25 
Também houve registro das vacâncias dos dois cargos em que não houve inscrição de 26 
candidaturas. Sônia passou a palavra aos membros caso houvesse algo que desejassem 27 
acrescentar às falas introdutórias e de apresentação. Não houve manifestações. Sônia retomou 28 
a palavra para iniciar a Ordem do Dia. 1) Atribuições da Comissão. Sônia destacou, do texto da 29 
Resolução de instituição da Comissão (Resolução ConsUni nº 193, de 27/02/2019), o inciso I do 30 
Art. 1º (“estabelecer e acompanhar diretrizes para políticas, estratégias específicas, planos de 31 
ação e formas de acompanhamento e avaliação das atividades da ProPes”) como o ponto de 32 
partida para desdobrar as discussões voltadas à elaboração do regimento da Comissão, a ser 33 
submetido ao ConsEPE, conforme rege o inciso V do mesmo artigo. Sônia passou, então, a 34 
levantar outros assuntos a ser abordados em próximas reuniões: (i) Equipamentos Multiusuário 35 
(EMUs): critérios e requisitos que o equipamento precisa atender para ser definido como tal, e 36 
levantamento de informações para divisar quais estão sob gestão da ProPes e quais são 37 
gerenciados por grupos de pesquisa; (ii) Segurança laboratorial: apontamentos que os 38 
representantes da ProPes na Comissão Permanente de Segurança Laboratorial (CPSL) poderão 39 
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levar à CoPes, para tratar das políticas de segurança em laboratórios de pesquisa (uso de EPIs, 40 
guarda, estoque, uso e descarte de resíduos) e de identificação de riscos; (iii) Espaços de 41 
pesquisa: elaboração de diretrizes gerais para a gestão dos espaços, subsidiada também nas 42 
diretrizes mais específicas que vêm sendo definidas pelos Centros; critérios de avaliação da 43 
utilização; (iv) Outros assuntos: iniciação científica, particularidades do SIGAA (definição do que 44 
disponibilizar e de estratégias para otimizar o preenchimento por parte dos coordenadores de 45 
laboratórios), retomada do Prêmio de Excelência Acadêmica da ProPes, mediante discussão 46 
mais ampla dos critérios de seleção e premiação, abertura de editais internos (aprovar, via 47 
CoPes, a destinação de pequenas verbas para auxílio de laboratórios em fase inicial de 48 
atividades), integridade em pesquisa (propor ações relacionadas ao tema). Desse levantamento 49 
de tópicos, com vistas já à elaboração de uma pauta para a II Reunião Ordinária, os membros 50 
concordaram que o item (i) seja tomado como prioritário. 2) Definição do Calendário de 51 
reuniões. A secretária da Comissão projetou uma proposta de calendário para as demais 52 
reuniões do presente ano. De comum acordo, os membros adequaram a proposta inicial 53 
apresentada pela ProPes, e fizeram a aprovação de um calendário, o qual consta como anexo 54 
desta ata e será divulgado à comunidade acadêmica pelos meios institucionais. 3) Introdução à 55 
discussão sobre o regimento da Comissão (incluído na pauta pela presidente). Sônia fez um 56 
breve relato, informando que uma minuta, sendo preparada por ela, será repassada aos 57 
membros por correio eletrônico e, havendo discussão prévia suficiente, a análise da minuta 58 
entrará na pauta da próxima reunião, com vistas à elaboração final do documento. Nas 59 
considerações finais da reunião, houve aprovação do relatório final elaborado pela Comissão 60 
Eleitoral que fora instituída para presidir os trabalhos do processo eleitoral para escolha de 61 
membros determinados da CoPes. Com a aprovação do relatório pela presidente, a referida 62 
Comissão Eleitoral foi oficialmente extinta. Deliberando, por fim, acerca das vagas não 63 
preenchidas para os cargos de representante dos discentes da Graduação e representante dos 64 
técnicos-administrativos da UFABC, o grupo consolidou o entendimento de que a falta de 65 
interesse inicial enseja a manutenção das vagas como tal até eventual preenchimento no 66 
próximo mandato. Nada mais havendo a declarar, às onze horas e dez minutos, a presidente 67 
Sônia Maria Malmonge deu por encerrada a reunião, da qual eu, Alessandra Batista, lavrei a 68 
presente ata, que deverá ser lida e aprovada por todos os presentes para posterior divulgação.- 69 

 
 
 
 

SÔNIA MARIA MALMONGE 
PRESIDENTE 

  



 

 

ANEXO 
 

 

Reuniões ordinárias da CoPes/UFABC 

Calendário 2019 

 

Reunião Mês Data Evento 

I Agosto 

  

  

14/08 Reunião ordinária 

 

II Setembro 

11/09 Prazo limite: envio de sugestões para a próxima 
reunião 

13/09 Envio de pauta 

18/09 Reunião ordinária 

 

III Outubro 

09/10 Prazo limite: envio de sugestões para a próxima 
reunião 

11/10 Envio de pauta 

16/10 Reunião ordinária 

 

IV Novembro 

06/11 Prazo limite: envio de sugestões para a próxima 
reunião 

08/11 Envio de pauta 

13/11 Reunião extraordinária 

 

As reuniões acontecerão das 10h às 12h, na sala 312-1, Bloco A, campus de Santo André. 

 
 
 
 

 


